

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Precio de suscripción

CAPITAL
 Mes. 1 pts.
 Año. 10 "

PROVINCIA
 Trimestre. . . . 4 pts.
 Semestre. . . . 7 50
 Año. 14 "

EXTRANJERO
 Semestre. . . . 14 pts.
 Año. 24 "

Punto de suscripción

Dirección, Redacción
 y
 Administración
 MAYOR PRAL, 70
 Teléfono núm. 8



TERCER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

D.ª M.ª del Carmen Martínez de Azcoitia y Herrero

DE ORIOL

falleció en Madrid el día 2 de Junio de 1912

después de recibir los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Su viudo don Rafael Oriol; hijos Rafael, Fernando y Carmen; hermanos; madre política; hermanos políticos; tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

Al recordar a sus amigos tan irreparable pérdida, les ruegan se dignen encomendar a Dios el alma de la finada, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Los Sres. Sacerdotes que deseen aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por su eterno descanso, el dicho día 2, en las cinco parroquias de esta ciudad, recibirán con las gracias la limosna de costumbre.

Los Emms. y Rvms. Sres. Cardenales Arzobispos de Toledo y Sevilla, han concedido 200 días de indulgencia; los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Arzobispo de Zaragoza 100 días, y los Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos de Astorga, Barcelona, Madrid-Alcalá, Palencia, Salamanca, Santander y Sión, 50 días a todos los fieles por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren o parte del Santo Rosario que rezaren por el alma de la finada.

CASA

Se vende la señalada con el núm. 127 de la calle Mayor antigua en esta ciudad. Del precio y condiciones informará don Lucio González E de Medina, Barrio y Mier, 14, pral.

IBANEZ, DENTISTA

Con el fin de atender a su distinguida como numerosa clientela, ha traído un inteligente como hábil Odontólogo, que en unión del señor Ibanez, ya repuesto de su enfermedad, seguirán recibiendo consultas en este acreditado Gabinete Odontológico, que cuenta con 30 años de existencia y últimamente rearmado con los refinamientos del arte dental. Horas de consulta, de 9 a 5. MAYOR PRAL, 35, PALENCIA



A. EIROA, óptico

Posee un completo surtido en Cajas de Matemáticas para dibujo; Gemelos para teatro y campo; Barómetros; Termómetros; Microscopios; Brújulas; Lupas y otros artículos de óptica. En joyitas de oro y plata, variado surtido en novedades propias para regalos. Se hacen composuras. Mayor pral., núm. 80; óptica y platería.

DR. NAZARIO MARTÍN ESGOBAR

Vías urinarias.—Cirugía general y Laboratorio de análisis.

CONSULTA DIARIA de 11 mañana a 2 tarde y de 8 a 9 noche DON SANCHO, 8, 2.º

Gran Restaurant de Roma

DE Manuel Rodríguez

Calle de Santander, núm. 10.—Valladolid

Amplísimo comedor elegantemente decorado. Habitaciones para familias con luz eléctrica y timbre. Calefacción en todos los cuartos. Situado en el sitio más céntrico de la ciudad.—Cocina propiedad de la casa a todos los efectos.

LA CONSAGRACIÓN DE LAS FAMILIAS AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

Su Santidad el Papa Benedicto XV ha dirigido al Rvdo. P. Mateo Crowley Boevy, sacerdote de la Congregación de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, la carta siguiente, relativa a la consagración de las familias al Sagrado Corazón de Jesús.

«Querido hijo.

Salud y bendición apostólica.

Hemos leído con interés vuestra carta, con los documentos que le acompañan, y por ella vemos el celo y la actividad que habéis desplegado, desde hace muchos años, en la obra de la consagración de las familias al Sagrado Corazón de Jesús, haciendo que su imagen, al ser colocada en el lugar más noble de la casa como sobre un trono, reine visiblemente Jesucristo Nuestro Señor en los hogares católicos.

Ya nuestro predecesor León XIII, de feliz memoria, consagró todo el género humano a ese Corazón divino, según consta en su notable Encíclica *Annum Sacrum*. No obstante, aun después de esta consagración colectiva, no parece inútil esta devoción en lo que se refiere a cada una de las familias; antes bien, se halla perfectamente conforme con la otra, y no puede menos de contribuir a los piadosos designios de aquel Pontífice. Lo que es particular a cada uno nos toca más de cerca que los intereses comunes, y por esta razón nos regocijamos al pensar que vuestros trabajos han obtenido en este punto frutos abundantes, y os exhortamos a perseverar activamente en el apostolado comenzado.

Nada, en efecto, es más oportuno en los tiempos presentes que vuestra empresa. Pervirir en la vida privada, como en la vida pública, el temperamento moral engendrado y afirmado por la Iglesia, y después de haber borrado casi todo vestigio de sabiduría y de honradez cristiana, reintroducir a las miserables concepciones del paganismo es, ¡ay!, por desgracia, lo que muchos hombres sueñan y se esfuerzan en realizar, y pluguiera a Dios que no lo consiguiesen.

Los firos de los malvados se dirigen sobre todo, para lograr sus fines, a la sociedad doméstica, que contiene en sí, como en germen, los principios de la sociedad civil, y ven claramente que el cambio, mejor dicho, la corrupción, que esperan de la sociedad común seguirá necesariamente a la de la familia así que hayan viciado sus fundamentos.

He ahí por qué se vota la ley del divorcio para quebrantar la estabilidad del matrimonio; cómo, al obligar a la juven-

tud a seguir la enseñanza oficial, tan apartada frecuentemente de la religión, se elimina, en materia de tanta importancia, la autoridad de los padres, y cómo, al preconizar el arte vergonzoso de satisfacer el placer defraudando los derechos de la naturaleza, la impiedad seca la fuente misma del género humano y mancha con costumbres infames la santidad del lecho conyugal.

Hacedis, pues, bien, querido hijo, al tomar en vuestras manos la causa de la sociedad humana, excitando, ante todo, y propagando el espíritu cristiano en los hogares domésticos, estableciendo en el seno de nuestras familias la caridad de Jesucristo, para que sea en ellas como la reina. Al obrar así, obedecéis al mismo Jesucristo, que ha prometido repartir sus beneficios en las casas donde la imagen de su Corazón sea expuesta y venerada.

Tributar a nuestro muy amable Redentor el culto y el honor de que se trata es realizar una obra santa y saludable; pero no todo consiste en esto. Importa también grandemente conocer a Cristo; conocer su doctrina, su vida, su pasión, su gloria; seguirle no es dejarse guiar por un sentimiento superficial de religiosidad que conmueve fácilmente los corazones tiernos y blandos y produce lágrimas fáciles, pero deja intactos los vicios; seguirle es rodearle de una fé viva y constante, que influye a la vez en el espíritu y en el corazón, que dirige y regula las costumbres, pues la causa verdadera de que Jesús sea olvidado por muchos y poco amado por gran número de hombres, consiste en que es casi desconocido de los primeros y no bastante conocido de los segundos.

Continuad, pues, querido hijo, vuestros esfuerzos y vuestro apostolado, a fin de encender en los hogares católicos las llamas de amor al Sagrado Corazón de Jesús; pero esforzaos, pues así es nuestra voluntad, para que este amor vaya unido en todas las casas que visitéis hasta el grado más grande y elevado al conocimiento de Jesucristo, mostrado por El mismo, y al de su vida y de su ley.

Y NOS, para estimular en este asunto la piedad común, queremos que todos los favores que nuestro predecesor Pío X, de santa memoria, concedió en 1913, usando de su liberalidad pontificia, a instancias de los Obispos de Chile, a las familias de dicho Estado que se consagren al Sagrado Corazón, se extiendan a todas las familias del universo católico que realicen esta consagración. Como prenda de los bienes celestiales y como testimonio de nuestra paternal benevolencia recibid, querido hijo, la bendición apostólica, que os concedemos de todo corazón.

Dado en Roma, cerca de San Pedro, el 27 de Abril de 1915, año primero de nuestro Pontificado.

BENEDICTO XV, PAPA.»

Los diplomáticos y la guerra

El regreso a sus países de los embajadores de Austria, Alemania y Baviera en el Quirinal

La prensa extranjera publica interesantes detalles del viaje del Príncipe de Bülow y del barón Macchio, desde su salida de Roma hasta su llegada a Alemania, después de atravesar Suiza.

El Príncipe de Bülow, embajador de Alemania, no salió de Roma ocupando el mismo tren que el embajador de Austria-Hungría, barón Macchio, como se creía.

Hicieron el viaje hasta la frontera suiza en dos trenes diferentes, y otro tercero condujo al embajador de Baviera en el Quirinal.

El tren puesto al servicio del barón Macchio para abandonar Roma llegó a Chiasso (primera estación suiza) a las nueve y treinta de la mañana.

La estación estaba ocupada por soldados suizos, no habiéndose permitido el acceso a ella al público.

El convoy se componía de un vagón-salón, con dos camas; siete coches de primera clase, cuatro de segunda y un vagón *restaurant*, ocupando los distintos carruajes el embajador de Austria, el Príncipe de Schembourg Hartenstein y el personal de la embajada, formando un total de 150 personas.

El coronel Loys, comandante de la frontera meridional suiza, llegó a la estación de Chiasso en un tren especial, acompañado de su Estado Mayor, ofreciendo sus respetos al barón Macchio, al que hizo saber que el Gobierno suizo había adoptado las medidas convenientes para la seguridad del viaje del referido diplomático y su séquito.

Poco tiempo después el tren, arrastrado por una locomotora suiza, seguía su camino con dirección a Buch, sin que ocurriera incidente alguno.

A las diez y trece minutos de la mañana llegó el tren que conducía al embajador de Alemania en Roma, Príncipe de Bülow.

Este tren se componía de las mismas unidades que el del embajador de Austria, con el aumento de dos coches de segunda, y venían en él 300 personas.

El Príncipe de Bülow fué recibido con igual protocolo, saltando al andén antes de que el tren hiciera alto.

El Príncipe dió la mano al coronel Loys, y saludó después al cónsul de Alemania en Lugano y al personal del consulado.

Un grupo de periodistas alemanes, estacionado fuera del andén, saludó con sus sombreros al Príncipe, que contestó afablemente.

A las diez y veintisiete minutos el tren del embajador alemán siguió su camino, con dirección a Schaffouse, y algunos minutos después hizo su entrada en el andén de Chiasso otro tren, compuesto de cuatro vagones, en el que iban el embajador de Baviera en el Quirinal y 30 personas que le acompañaban, partiendo, después de haber sido saludado en la misma forma que sus predecesores, para Büchs, a las diez y cuarenta y seis minutos.

Durante el paso por ferriortio helvético de los trenes citados, a cada uno de ellos acompañaban oficiales de la Policía suiza, como hasta Chiasso habían venido escoltando varios inspectores de la italiana.

El Presidente de la República suiza, M. Moita, ha ordenado que las mismas medidas protocolarias se adopten al paso de los embajadores de Italia en Austria y Alemania, que regresan a su país.

ANTE LA CRUZ

El amor es más fuerte que el odio

La escena que voy a referir es verídica, absolutamente verídica, y demuestra que el odio y el rencor no subsisten en las almas al final de la jornada, cuando, próximos a separarse de su envoltura mortal, van a presentarse ante el Juez Supremo. En una misma camilla condujeron al hospital de Peligro, instalado en un edificio medio derruido por la metralla y muy próximo a la línea de fuego, a dos heridos graves, quienes, después de hecha la primera cura, fueron depositados en un mismo colchón. Era el uno francés y el otro alemán; el primero levantaba los ojos hacia el cielo; el segundo rehusaba el contacto con su enemigo y pronunciaba palabras cuyo acento dejaba comprender al que con él compartía aquel mermado lecho, que no eran ciertamente de perdón.

—¿Habla usted francés?—preguntó el que peleaba bajo la bandera tricolor.

—Eso a usted no le importa—replicó malhumorado el súbdito del Emperador.

—Conteste, por favor, ¿es usted católico?

—Sí, puesto que soy bávaro.

—Bendita sea la misericordia divina —exclamó el soldado francés, y prosiguió:—Soy sacerdote, hermano mío y puedo abrirle las puertas del cielo si quiere confesarse. En la tierra, nuestro deber nos ha puesto frente a frente; pero ante la eternidad, el amor debe fundir los corazones, exentos de odios y rencores, para que las almas puedan volar a su patria verdadera, donde reina nuestra bendita madre, la Virgen Santísima.

El bávaro volvió la cabeza; de su rostro, anegado en lágrimas, había desaparecido el gesto fiero; no podía moverse, porque tenía las dos piernas rotas; pero tomó el Crucifijo que le presentaba el sacerdote y empezó su confesión.

El sufrimiento físico contraía los músculos de ambos; su palidez extrema anunciaba la proximidad de su fin; con voz apenas perceptible pronunció el ministro del Señor las palabras de perdón, agregando:

—Y en tí perdono a toda Alemania...

¿Perdonas tú a Francia?

—Sí, para que Dios me perdone.

Y enlazando sus brazos con los del sacerdote-soldado, juntaron sus labios sobre el crucifijo y murieron como hermanos.

Si para morir en gracia de Dios es preciso amar y perdonar, ¡qué error tan funesto es creer que los cristianos pueden vivir escuchando la voz del odio, que aniquila y destruye!

¡Quién pudiera apagar la voz del cañón y disipar la densa humareda que procede al disparo para que los Gobiernos de las naciones beligerantes escu-

chasen las últimas palabras de estas dos víctimas de su deber, y contemplasen sus cadáveres, unidos por la cruz en un abrazo!

DY SAFFORD

EN MADRID

La conferencia de Mella

Indescribible entusiasmo ha producido la notable conferencia que el elocuente orador tradicionalista pronunció ayer tarde en el teatro de la Zarzuela de Madrid.

El coliseo presentaba animadísimo aspecto.

Todas las localidades se hallaban invadidas por distinguido público.

En los palcos numerosas señoras y señoritas realzan, el admirable conjunto de la sala.

Muchas personas no han podido oír al ilustre tribuno.

A pesar de la capacidad del teatro, resulta éste muy reducido para contener tan extraordinaria concurrencia.

Entusiasta ovación

El señor Vázquez Mella ocupó la tribuna.

Se le tributó, en aquellos momentos, una ovación delirante.

Las señoras agitan sus pañuelos.

Se oyen vivas a Mella y mueras a Lerroux que son contestados con gran entusiasmo.

El ilustre orador comienza su discurso, agradeciendo las pruebas de afecto de que es objeto.

La unión de las derechas

He aquí el tema candente en los actuales momentos.

En el orden religioso, no ponemos condiciones como tampoco podemos ponerlas en el orden social.

Ahora bien, en lo que se refiere a la organización del Estado, no estamos, no podemos estar conformes.

Estaremos frente a quien o quienes sea, pero en la medida que se acerquen a nosotros o sean combatidos. No es que nos unamos los católicos uno con otros, sino todos con la Iglesia. (Ovación).

Las izquierdas

Respecto de las izquierdas se extiende en grandes consideraciones, hablando del programa de éstas, el que considera como un círculo vicioso, en el que solo se basa la secularización de los cementerios, el matrimonio civil y las escuelas neutras, predecesoras de la escuela laica.

Hace una disección elocuentísima e irónicamente de los hombres antifreirreligiosos, diciendo que tratan de implantar dos cementerios, quitando la voluntad de las libertades, que es la del propio cuerpo, ¿qué dirían los heterodoxos si triunfante su doctrina pidiéramos nosotros esto mismo?

¿Entonces hablarían de libertad? (Aplausos).

De igual manera quieren hacer dos matrimonios.

España es Nación donde hoy pueden establecerse sin dificultad ninguna templos protestantes: lo que no hay es una religión que pueda sustituir a la católica, porque el catolicismo ha sido la norma directiva de nuestra gloriosa historia. (Aplausos).

Respecto a las escuelas, trátase de coartar la libertad del maestro, pues cuando los alumnos le pregunten sobre el origen y el fin de la vida y del mundo, se pretende que el maestro calle. Yo he pedido varias veces la separación económica de la Iglesia y el Estado y no tendría inconveniente en que existiesen escuelas católicas y neutras, pero con presupuestos distintos como en Alemania; pero como lo que se quiere es que se reparta el presupuesto de los católicos, que son la inmensa mayoría de los españoles, no podemos ni queremos consentirlo, pues se pretende que paguemos nosotros la propaganda de las ideas antifreirreligiosas. Este es en síntesis el programa de las izquierdas, programa ambiguo, anticuado y caduco.

El catolicismo en España

En un párrafo elocuentísimo, el señor Vázquez Mella dice que en nuestra Patria el catolicismo es la savia de la nación.

La Iglesia ilumina y ha iluminado a los hombres españoles en todos los órdenes de la vida.

El parlamentarismo

Combate este sistema por lo que afecta al modo de funcionar en España.

Los partidos políticos

Se extiende en consideraciones sobre el particular.

Censura la ambición y egoísmo de

los partidos políticos que alcanzan el poder por favoritismo.

Seguidamente el orador hace una alusión a Maura diciendo:

Y aquellos políticos que aun viviendo en presencia de esa laguna no entran nunca en ella, han sido insidiosamente apartados del poder o se han recluso por espontáneo impulso y propia voluntad. (Un individuo grita: ¡Viva Maura!).

Por eso los políticos honrados y patriotas aléjanse de la laguna pesilente para poder respirar un ambiente sano desde la orilla. (Se repiten los vivas a Maura).

Los sistemas políticos

Sigue el orador su conferencia, que es escuchada en medio de religioso silencio.

Estudia los actuales sistemas políticos y crítica el turno alternativo de los dos partidos nacidos de la revolución francesa.

Aboga por el sistema de la representación por clases.

La tragedia europea

Muchos políticos hay que no han pensado todavía en la significación inmensa de la guerra actual o que creen que se desarrolla en un planeta distinto del que reciben noticias merced a un telégrafo que se les antoja sideral.

Sin embargo, existe y ha planteado el problema más grande de la Historia.

Los políticos sabios y serenos que viven en la realidad no ven el origen de la guerra sino en la incompatibilidad de intereses comerciales de las naciones.

Atenas no cayó vencida por Esparta por intereses de purificación moral, sino por ambición. Cayó a su vez Esparta y venció Atenas y luego Macedonia entre los Estados helénicos. Todas estas guerras no se mantuvieron por ideal alguno, sino por espíritu de conquista, de botín.

Ninguna guerra ha tenido la importancia que la actual, que envuelve al mundo y repercute en todas partes. Lo mismo en América, que en África, que en todo el orbe, la liquidación de esta guerra tendrá repercusiones trascendentales.

Si para muchos varones sesudos esta conflagración ha sido una sorpresa, para otros, como yo, no, pues nada menos que tres veces la vaticiné y me llamaron iluso; pero lo mismo me dijeron cuando anuncié la guerra con los Estados Unidos, haciendo la triste predicción de cómo vendrían nuestros soldados a la Patria despojada y vendida; (el orador lee los párrafos de sus discursos aludidos y el auditorio le tributa ovaciones y aclamaciones estruendosas).

No era preciso leer en el porvenir esta guerra, sino detenerla; tan clara aparecía. Y la guerra no está planteada entre Francia y Alemania; sino entre Alemania y Inglaterra. Si Francia y Rusia hicieran la paz seguiría la guerra; pero si firmase la paz Inglaterra la guerra acabaría porque es el banquero universal esa nación.

Por eso es un error hablar de francófilos, cuando debiera decirse anglofilos y germanófilos.

Los intereses latinos

Dedica el orador grandes censuras a Delcassé y Salandera porque no han sabido comprender ni separar debidamente los verdaderos intereses de la raza latina.

Demuestra cómo el Trentino no ha sido nunca italiano. Cierta que en el Trentino viven 800.000 italianos; pero en Argel, colonia francesa, la inmensa mayoría de la población es española, aquí sin embargo nadie habla de irredentismo. (Aplausos).

La verdadera política de la raza latina es la reivindicación del Mediterráneo del «mare nostrum»; y contra quién deberíamos ir todos los latinos sino contra la nación intrusa que lo usurpa? (Grandes aplausos).

Sobre Chipre y Malta no se han pasado nunca las águilas germanas; es el leopardo inglés el que ha establecido allí su madriguera. (Calurosos aplausos).

España ante el conflicto

Se pregunta el orador cual debe ser nuestro criterio en presencia de los hechos.

Tres caminos podemos seguir, ser neutrales, luchar al lado de los alemanes y ayudar a las naciones aliadas.

En los momentos actuales quiere el orador una neutralidad absoluta, pero con distinciones en cuanto se refiere a la actuación del Estado, no para la nación.

Nuestra posición en Europa

Nosotros tenemos unos límites naturales bien definidos, como ninguna otra nación del mundo.

El mar y los Pirineos señalan de modo admirable nuestra posición en Europa.

Gibraltar

Manifiesta que tenemos en España un estigma: Gibraltar.

Cuenta cómo el embajador inglés al presentar los planos de Gibraltar nos obligó a trazar una circunferencia que tenía como centro el castillo de Mora y de radio trece kilómetros.

En este espacio no podríamos fortificar con cuya medida se tendía a mermar nuestra soberanía sobre trece kilómetros de territorio nacional.

Relata minuciosamente los fracasos de la diplomacia en la labor de reivindicación de Gibraltar.

Añade que para ello no se necesita la reconquista de la plaza, nos bastaría con que pudiéramos fortificar Sierra Carbonera y se vería qué pocas horas más duraba Gibraltar a Inglaterra.

Declara que Inglaterra nos prohíbe fortificar las costas de nuestra zona de influencia en Marruecos.

Asegura que Gibraltar duraría muy poco en manos de la Gran Bretaña, haciendo uso de un procedimiento sencillísimo.

Bastaría con poner unos morteros, de los empleados por los austroalemanes, en nuestra plaza de Algeciras.

Intervención funesta

Con la Historia en la mano, como suele decirse, califica de intervención funesta la de Inglaterra en todas las guerras.

Un himno a Francia

El orador canta en párrafos sublimes un himno a Francia.

Dice que tiene fé de que cuando suprima el paréntesis jacobino que la envuelve, torne a ser grande.

Con Francia podíanse establecer alianzas, con Inglaterra, jamás (Ovación).

Pinta con mano maestra el inmenso patriotismo de los sacerdotes franceses expulsados y que hallándose en todas partes del mundo acuden a luchar a las trincheras sin rencores, llevados de un sentimiento de patriótico sacrificio, esperando el que de la sangre que ellos rieguen en los campos, surja una nueva Francia (ovación) en la que desaparezca una política antirreligiosa y jacobina.

Alemania y España

Demuestra como los intereses de Alemania son semejantes a los nuestros.

Ideales

Dice el señor Mella que quiere vernos unidos en tres ideales que constituyen la esencia de nuestras aspiraciones nacionales:

1.º Soberanía de España en el Estrecho.

2.º Unión con Portugal.

3.º Unión hispano-americana.

Y si mantener todo esto, es ser imperialista, seámoslo.

Patriotismo

En estas horas críticas antes que nada hay que hacer del hogar escuela de patriotismo. Poco importa que se nos llame pueblo de caballeros mendigos con tal que los mendigos sean caballeros. (Grandes aplausos).

El orador es ovacionadísimo.

Pocas veces se ha desbordado tanto el entusiasmo.

La ovación dura largo rato y el señor Mella recibe innumerables felicitaciones.

Manifestación imponente

A la salida se organizó una grandiosa manifestación dándose vivas a España y a Mella y mueras a Lerroux.

Un gentío inmenso, que venía de la batalla de flores celebrada ayer, se agregó a la muchedumbre. Los mueras a Lerroux y los vivas a la neutralidad, a España y a Mella son ensordecedores.

Al llegar a la Puerta del Sol la manifestación adquiere los caracteres de tumulto.

Todo el público de la Puerta del Sol pasa unirse con la entusiasta multitud. Por las calles del Arenal, Montera y Carretas enormes núcleos llegan sin cesar a la céntrica plaza.

En este momento atronadores vivas a España y a Mella se suceden sin interrupción.

Repetidas veces y con entusiasmo indescriptible contestados por aquella masa humana resuenan gritos de ¡Viva Gibraltar española!

Un joven aparece de pronto enarbolando la bandera española y la excitación y el entusiasmo de los manifestantes raya en delirio.

La Guardia civil carga sable en mano sobre la concurrencia, produciéndose una confusión indescriptible y originándose multitud de sustos y carreras.

El joven que blandía la enseña de la Patria es detenido y otras muchas personas, entre ellas un caballero de aristocrático porte cuyo nombre nos fué imposible averiguar.

Se sabe que hay bastantes heridos y contusos. Es muy difícil precisar detalles.

Un grupo de individuos que silbaron cuando vieron aparecer la bandera española, fueron rodeados por los manifestantes y apaleados furiosamente hasta que llegó la fuerza pública.

A las diez y media de la noche se reprodujo la manifestación siendo apedreado el Centro Radical.

A las doce se restableció la calma.

Buena campaña

Por el inspector de Abastos señor Dominguez, han sido inutilizados varios pescados por no reunir condiciones de salubridad.

También se practicó un reconocimiento de la leche.

Nos parece muy bien esta campaña, porque ya que estamos pagando carísimos los alimentos, lo menos que se puede exigir es que se expandan en condiciones de higiene.

INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Para mañana, a las once, está convocada la Corporación municipal, con objeto de celebrar sesión ordinaria en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de concejales.

Los asuntos que figuran en el orden del día, son los siguientes:

1.º Acta de la anterior.

2.º Comunicación del señor gobernador civil de la provincia interesando el ofrecimiento por parte del Municipio de solares o terrenos para oficinas de Fomento.

3.º Id. de la misma autoridad remitiendo para su informe instancia de don Manuel Junco en apelación de un acuerdo del Ayuntamiento.

4.º Id. del Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, aceptando lo resuelto por la Corporación municipal respecto del reconocimiento de un censo a favor del Patronato de la Escuela Asilo fundado por la vizcondesa de Villandrando.

5.º Instancia solicitando permiso para obras particulares.

6.º Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

Los empleados de Hacienda

Gorras y uniformes de servicio

Por la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda, se ha publicado con fecha 22 del actual, una circular dirigida a los Delegados de Hacienda, la cual ha sido remitida al de esta provincia, señalando, mientras se resuelve acerca de la adopción del modelo de uniforme, el de las gorras y gorros aprobado y que sin alteración de ninguna clase se usará por todos los jefes y oficiales del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública, para todos los actos de servicio, fuera o dentro de los edificios que ocupan las oficinas centrales y provinciales.

La gorra será de forma de plato, de paño azul fina, visera y carrillera de charol negro, estando sujeta ésta en sus extremos por dos botones dorados con el escudo de Hacienda; esta gorra llevará el escudo bordado y las insignias correspondientes al cargo, según modelo.

En el verano se llevará de piqué blanco.

El gorro será de forma cilíndrica, de paño azul fina y de unos ocho centímetros de altura, llevando en la parte superior una escarapela del mismo paño, de siete centímetros de diámetro.

Llevará asimismo las insignias como la gorra.

LABORATORIO MUNICIPAL Y PARQUE DE DESINFECCIÓN

Durante la última semana comenzaron los trabajos reiterados por el ministerio de la Gobernación, acerca de las aguas de todas clases.

Se desinfectaron dos habitaciones y diez y ocho prendas de ropa por un caso de difteria, que terminó con el fallecimiento de la persona atacada.

TRES BANQUETES

En honor de don Eladio Santander

Se celebró el domingo en Astudillo con gran concurrencia de comensales.

Entre otras distinguidas personas asistieron el senador del Reino don Juan Polanco y los diputados provinciales don Luis Calderón y don César Gusano.

El banquete tuvo lugar en el amplio local que ocupa la Escuela de Niños.

Las adhesiones recibidas fueron muy numerosas.

Don Angel Muñoz, de la comisión organizadora, ofreció el banquete al festejado.

Acto seguido hicieron uso de la palabra varios de los comensales ensalzando el celo y actividad del nuevo presidente de la Diputación.

El señor Santander pronunció un elocuente discurso agradeciendo el homenaje que se le tributaba.

En párrafos brillantes dedicó un cariñoso y sentido recuerdo a dos ausentes que por distintos procedimientos y con igual finalidad laboran por el bienestar y el engrandecimiento de Astudillo y del distrito, y terminó diciendo que él ostentaría el acta de diputado mientras estuvieran conformes los electores que le eligieron, acta que renunciaría si por una honrada convicción de ellos tuviera que separarse. Al terminar estalló una estruendosa salva de aplausos, recibiendo muchas felicitaciones.

Con esto se dió por terminado el acto, en medio del mayor orden.

Durante el banquete, la banda astudillana ejecutó escogidas obras de su vasto repertorio, alguna de las cuales fué aplaudida.

Todo en conjunto resultó admirable, y muy bien por doña Josefa Rojo, encargada de servir el banquete.

La Comisión organizadora puede estar satisfecha, no sólo por el número si no por la calidad de los comensales, que en todos sus actos demostraron una cultura sin límites.

Y dentro de las molestias que la lluvia proporcionó a los que se mojaron,

quizá fuera un beneficio para la Comisión; pues, de haber hecho bueno, hubiera sido imposible haber podido atender a todos los que llegarán.

Nuestra felicitación al nuevo presidente, a todos los oradores y mil plácemes a la Comisión organizadora por su iniciativa y acierto.

Los liberales palentinos

Aun cuando no fuimos invitados y carecíamos de toda noticia oficial sobre el particular, nos enteramos ayer que se había celebrado un banquete de carácter liberal, al cual asistieron el senador vitalicio y jefe del partido en la provincia señor conde de Garay, el diputado a Cortes don Jerónimo Arroyo, los diputados provinciales que componen la minoría liberal, los concejales liberales de este Ayuntamiento, don Francisco Simón Nieto, don Tomás Alonso, don Octaviano Santoyo y otros.

Sabemos también que hicieron uso de la palabra los señores Arroyo, Rodríguez Blanco, Simón y Nieto y Salvador Zurita.

Todos los oradores abogaron por la fraternidad de los elementos del partido, brindando por el Rey, por el jefe del partido señor conde de Romanones, por don Santiago Alba y por el jefe provincial señor conde de Garay.

Al final del acto hizo uso de la palabra el señor conde de Garay, quien en ambiente íntimo, agradeció el obsequio y se congratuló de los entusiasmos que muestran los liberales palentinos.

El señor conde de Garay salió ayer tarde para Madrid.

El almuerzo fué admirablemente servido por el «Grand Hotel».

Homenaje al gobernador

Se ha celebrado hoy en el Hotel Sarmaria el banquete popular en obsequio del señor gobernador civil don Luis Martínez Fernández.

Llamamos popular a este acto, porque los comensales, que pasaban de ochenta, representaban todas las fuerzas vivas de la población.

Pocas veces hemos presenciado acto tan importante por la calidad de las personas que asistieron.

Conservadores, liberales, mauristas, jaimistas, republicanos, en una palabra, todas las diversas tendencias políticas ostentaban representación, así como también los elementos independientes.

El acto de hoy significó bien a las claras el agradecimiento de la ciudad de Palencia y también de la provincia hacia el señor Martínez Fernández, por su labor altamente beneficiosa para los intereses morales y materiales de la misma.

La provincia palentina siente en el alma la ausencia de tan digno caballero y le despide con acendrado cariño.

El banquete fué servido con todo esmero y esplendidez.

A pesar de lo módico del precio no se omitió detalle alguno, siendo excelente el menú, muy bien condimentado y admirablemente servido.

Así lo reconocieron los comensales y en honor a la verdad lo hacemos constar para satisfacción del dueño del Hotel y de la comisión organizadora.

A la hora de los brindis el senador don Juan Polanco ofreció el banquete al señor Martínez Fernández.

Dijo que este acto era una reunión de amigos.

Explicó el verdadero concepto de la amistad y manifestó que todos los comensales dedicaban este homenaje de cariño al señor gobernador, cuya gestión al frente de la provincia no ha podido ser más beneficiosa, pues con un celo digno del mayor aplauso supo resolver el problema de las subsistencias con la ayuda de las Corporaciones así como el de la emigración.

Seguidamente, don Porfirio Bahamonde, por encargo de la Comisión organizadora, leyó la lista de numerosas adhesiones recibidas, entre ellas las del general don Joaquín Martínez, don Leoncio Doncel, don Jesús Fernández Lomana, don Manuel Saldaña Pinto, don Baltasar Salas y don Manuel Cámpora.

La Comisión propone se dirijan telegramas a los alcaldes de Santander y Salamanca, dándoles cuenta del acto, y así se acuerda, en medio de gran entusiasmo.

El doctor don Rafael Navarro pronunció un brillante discurso, poético como todos los suyos, y lleno de sentimiento, poniendo de relieve los méritos del señor Martínez Fernández y dedicando un hermosísimo período a enaltecer la caridad inagotable de tan digno funcionario, que en todo momento supo enjugar las lágrimas de los desvalidos.

Don Octaviano Santoyo ensalzó la labor del celoso gobernador al frente de la Junta provincial de Beneficencia.

El diputado a Cortes por Astudillo, don Jerónimo Arroyo, dedicó elogios al señor Martínez Fernández, enalteciendo su caballerosidad.

Por último habló el festejado lleno de emoción, agradeciendo el homenaje que se le dedicaba, del cual no se olvidará jamás.

Con la modestia que le caracteriza devolvió los elogios a las corporaciones, entidades e industriales, diciendo que a ellas se debe la solución del problema de las subsistencias.

Para demostrar su gratitud a todos los comensales, abrazó cariñosamente a don Cirilo Tejerina que se sentaba a su izquierda, de quien dijo que representaba las ideas generosas y la tradición.

Hizo votos porque se logre la abundante cosecha y brindó por las mujeres palentinas.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos y al terminar su discurso el señor gobernador, se le tributó una cariñosísima ovación.

En el correo de esta noche sale para Madrid don Luis Martínez Fernández con objeto de presentarse al ministro de la Gobernación y recibir instrucciones.

Probablemente el viernes regresará a Palencia para recoger a su distinguida familia y salir para Salamanca.

EN LA PROVINCIA

CONSERVACION DE CARRETERAS

Ampliamos la información que hemos publicado sobre las siguientes subastas: Palencia.—El 12 de Junio, a las diez horas.—Acopios para conservación de las carreteras siguientes:

De los kilómetros 1 al 15 de la carretera de Villada a Terradillos.—Presupuesto, 18.669'67 pesetas.—Fianza, 187 pesetas.

De los kilómetros 17 al 30 de la carretera de Villalón a Villoldo.—Presupuesto, 21.384'94 pesetas.—Fianza, 214 pesetas.

Las subastas se celebrarán ante la Sección de Fomento del Gobierno civil de Palencia, situada en la Jefatura de Obras públicas, calle del conde de Garay, núm. 15, donde se hallan de manifiesto las condiciones.

Se admitirán proposiciones en los Registros de la Sección de Fomento del Gobierno civil de Palencia, y de los de las provincias de Burgos, León, Valladolid, Santander y Zamora, hasta el día 7 de Junio, de nueve a trece.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, extendidas en papel de la clase 11.ª.

Palencia.—El 12 de Junio, a las once.—Acopios para conservación de los kilómetros 12 al 25 de la carretera de Fuentes de Nava a Monzón.—Presupuesto, 12.504'18 pesetas.—Fianza, 126 pesetas.

Palencia.—El 16 de Junio, a las diez horas.—Obras de reparación, de explanación y firme de los kilómetros 63 al 81 de la carretera de Castrogonzalo a Palencia, provincia de Palencia.—Presupuesto, 116.297'20 pesetas. Fianza provisional, 1.170 pesetas; definitiva, el 5 por 100 del presupuesto de contrata.—Plazo de ejecución: deberán quedar terminadas las obras antes del día 31 de Diciembre de 1917.—Longitud, 18,500 kilómetros.—Consignación anual, 20,000 pesetas en el año 1915, y 48.148'60 en cada uno de los dos siguientes.

Palencia.—El 16 de Junio, a las diez horas.—Obras de reparación de explanación y firme de los kilómetros 268 al 280 de la carretera de Palencia a Tinamayor, provincia de Palencia.—Presupuesto, 169.550'25 pesetas.—Fianza provisional, 1.700 pesetas; definitiva, el 5 por 100 del presupuesto de contrata.—Plazo de ejecución: deberán quedar terminadas las obras antes del día 31 de Diciembre de 1917.—Longitud, 15 kilómetros.—Consignación anual, 20,000 pesetas en el año 1915, y 74.775'12 en cada uno de los dos siguientes.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la Instrucción de 11 de Septiembre de 1886, en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Fomento, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el proyecto en dicho Ministerio y en el Gobierno civil de la provincia de Palencia.

Se admitirán proposiciones en el Negociado de Conservación y reparación de carreteras del Ministerio de Fomento en las horas hábiles de oficina, hasta las trece horas del día 11 de Junio, y en todos los Gobiernos civiles de la Península en los mismos días y horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase undécima, arreglándose al adjunto del modelo, reseñándose en la cubierta del pliego el número manuscrito de la cubierta personal, clase, fecha de expedición, nombre y población y distrito, debiendo exhibirse ésta a la presentación, para que la confronte el receptor del pliego, y además se escribirá: «Proposición para optar a la subasta de las obras de... de la carretera de... en la provincia de...» y la firma del proponente.

A la vez que el pliego cerrado se presentará otro abierto, que no deberá cerrarse en ningún caso, cuya cubierta cerrada será de depósito de... pesetas, para garantizar la proporción para la subasta de las obras de... de la carretera de... y la firma del proponente.

En el caso de que resulten dos o más proposiciones iguales, se procederá en el mismo acto por puestas a la llaña, durante el término de quince minutos, entre los autores de aquellas proposiciones, y si terminado dicho plazo subsistiese la igualdad, se decidirá por medio de sorteo la adjudicación del servicio.

Oro y papel del Estado

Se compra y vende siempre en las mejores condiciones con la intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, facilitándose a los interesados las pólizas legales que les son indispensables.—Barrio y Mier, 14, pral., (antes Carnicerías)

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

Santos Marcelino, presbítero; Erasmo, obispo; Eugenio papa, y Santa Edelmira, virgen

BOLETÍN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Maximina Valdeajos Agudo, hija de Maximino y Agapita, Huertas de Pomo.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy dadas recogidas en el Instituto General y Técnico: Presión atmosférica a 0° y en milímetros; A las ocho de la mañana, 697'3.

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 10° 2. (4 tarde) 10° 4. Máxima a la sombra 15° 6. Mínima 6° 0.

Dirección del viento 8 mañana N. E. (4 tarde) N. E.

Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (4 tarde) cubierto.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy 3.

Viajeros y mercaderías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron, 355.—Llegaron, 362. Mercaderías: Gran velocidad; número de expediciones, 78; número de llegadas, 63.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 126; número de llegadas, 165.—Toneladas, expedidas, 41; llegadas, 72.

NOTICIAS

Los ingresos de la Hacienda durante los cuatro primeros meses del año actual suman 444 millones, contra 409 del año anterior. Separando las obligaciones del Tesoro negociadas en los respectivos períodos de los dos años, resulta que los ingresos reales del presupuesto son de 344 de Enero a Abril de 1915, y de 389 en iguales meses de 1914, resultando una baja de 45 millones de pesetas para el período actual.

La contribución de inmuebles, la industrial y de comercio, el impuesto de utilidades y los derechos reales apenas tienen variación en el período consignado; pero la renta de Aduanas baja de 77 a 49 millones; el impuesto sobre azúcares, de 15 a 11; el de alcoholes, de 5 a 4; el timbre, de 30 a 29; los tabacos, de 50 a 48; las loterías, de 24 a 22, y las cuotas militares, de 8 a 5.

La Gaceta ha insertado las bases del concurso para la adquisición de 46 coches-automóviles destinados uno a cada una de las Jefaturas de Obras públicas de la Península, que tienen a su cargo la conservación de carreteras, y otro a la de Baleares.

Los interesados deben manifestarlo desde el 1.º de Junio próximo, previo el depósito de la fianza, que asciende a 1.000 pesetas, y desde el 1.º de Julio al 31 de Agosto siguientes presentarán en pliegos cerrados sus proposiciones, en la Dirección general de Obras públicas.

Las señoras que deseen vestir con los modelos últimos de la moda, surtirse de esta casa que acaba de recibir lo de más fantasía. Precioso surtido en velos de tul y encaje, sombrillas y toda clase de ropa blanca para señoras y niños. Comercio novedades de Manuel Polo, Mayor, 91.

El contratista de las obras de alcantarillado de varias calles, don Inocencio Chico Montes, pone en conocimiento de la alcaldía, que en el día de ayer comenzaron los trabajos y que ha sido nombrado director facultativo de los mismos, el arquitecto don Jerónimo Arroyo.

Agradecemos a nuestro colega El Diario Palentino el suelto que en su número de ayer dedica a los autores del enemigo «No me hable usted de la guerra» estrenado en el teatro Infanta Isabel de Madrid, tributando a aquellos elogios, especialmente al señor Zurita Rodríguez, director literario de El Día.

Para el oportuno concurso de adquisición de un edificio destinado a oficinas del Gobierno civil, el ministerio de la Gobernación ha enviado al gobernador de la provincia, los planos de la casa de don Fulgencio García Santos, a donde se proyectan instalar dichas oficinas y cuyos planos han sido encomendados al arquitecto don Jerónimo Arroyo.

Contra la gota, reumatismo y cálculos del riñón el agua de BELASCOAIN es remedio soberano. La Sociedad anónima de espectáculos de esta capital, ha sido encargada de dar dos corridas de toros en esta plaza durante los días de la feria de Septiembre.

Hoy han dado principio en la Escuela Normal de Maestras, los exámenes de ingreso, habiéndose presentado quince señoritas.

Engaña al público el que dice vender Licor del Polo suelto o por medida. Únicamente se vende en sus conocidos frascos.

Esta mañana ha visitado al señor gobernador civil, el Obispo de la diócesis ilustrísimo señor don Ramón Barberá, el cual se ha despedido de nuestra primera autoridad.

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta diaria de enfermedades de la Matriz y de las Vías urinarias

De 12 a 5.—Para pobres de 2 a 3 Mayor pral., 150. Palencia

Por el ministerio de la Guerra ha sido desestimada una instancia en solicitud de que se concediera la admisión a ingreso en las Academias militares a los aspirantes que tengan aprobado algún ejercicio y cuenten catorce años, cumplidos con anterioridad a primero de Agosto próximo.

También ha resuelto una instancia en súplica de que se permita practicar los exámenes de ingreso en la próxima convocatoria a los aspirantes que, faltos de talla, pudieran alcanzarla cuando les correspondía ingresar, habiéndose declarado, que el defecto de talla en los aspirantes produce solamente la exclusión temporal que lleva consigo los derechos marcados al final del párrafo 4.º, regla 4.ª de la real orden de 6 de Marzo último.

Por encargo del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, predicará el Triduo Eucarístico en la S. I. Catedral, el R. P. Daniel Avellanosa, Dominicó.

Caja de Ahorros del Banco Castellano VALLADOLID-PALENCIA

Operaciones durante la segunda quincena del mes de Mayo de 1915.

Imposiciones. Ptas. 100.834'29 Reintegros. » 97.125'59 Saldo a favor de los imponentes en 31 de Mayo de 1915. » 2.865.885'48

La Audiencia Territorial de Valladolid anuncia vacantes los siguientes cargos de Justicia municipal: En el partido de Frechilla, fiscal suplente de Paredes de Nava. En el partido de Saldaña, fiscal de Herrera de Río-Disuerga.

Por haber amenazado de muerte al vecino de Paredes de Nava, Esteban Ibañez, han sido detenidos en el día de ayer dos sujetos llamados Emilio y Ramiro Linares Antolín.

Se ha descubierto un medio para aumentar de peso hasta mil gramos en veinte días; consiste en tomar antes de las comidas de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

Por causar daños en el tejado de un edificio destinado a herrería, propiedad del vecino de Hérmedes de Cerrato, Hermógenes González, han sido puestos a disposición del Juzgado municipal de aquel pueblo, dos individuos llamados Clodoaldo Farrán y Francisco Mendoza.

Ayer terminaron en San Juan de Dios los solemnes cultos del mes de Mayo, habiendo predicado un elocuentísimo sermón el Prior del Convento de San Pablo R. P. José García.

Consultorio Dental

Especialidad en enfermedades de los dientes.—Dentaduras artificiales.—Extracciones sin dolor.

Consulta de nueve de la mañana a seis de la tarde.

Gratis a los pobres

Don Sancho, 11, pral.—Palencia

DOCTORES ALVARADO Y ALVAREZ OCULISTAS

Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 a 1

CONCURSO

Jefatura de Obras públicas de Palencia

Autorizada esta Jefatura para construir una Casa-Almacén con destino a depósito de Cilindros compresores, convoca a los constructores vecinos de Palencia para que presenten proposiciones en las oficinas de esta Jefatura hasta el día 10 del corriente, a las doce horas.

Las proposiciones, que se presentarán en pliego cerrado y extendidas en papel de 11.ª clase, deberán contener los precios para cada una de las distintas unidades de obra cuya relación, así como los planos y pliegos de condiciones, se hallan de manifiesto desde la publicación de este anuncio, en la Jefatura

de Obras públicas. También harán constar los proponentes el plazo en que se comprometen a ejecutar la obra y presentar la garantía que crean conveniente. Se admitirán también proposiciones independientes, unas para la parte de carpintería y herraje y otras para la obra de fábrica.

Terminado el plazo señalado, la Jefatura abrirá las proposiciones y después de su examen, elegirá la que estime más conveniente, aunque no sea la más económica, pudiendo también desecharse todas, si por cualquier circunstancia no considerase ninguna admisible.

Palencia 1.º de Junio de 1915.—El Ingeniero jefe, José M.º Sáinz.

INFORMACION TELEFONICA

Madrid 1, 15

DE LA GUERRA

Partes oficiales de las tropas alemanas

El cuartel alemán en sus partes oficiales, dice que los franceses, con grandes fuerzas, han intentado romper el fuerte alemán al Norte de Arras.

También lo intentaron en el bosque de «Le Preire» lo cual no consiguieron en su totalidad, aunque sí entraron en algunas trincheras alemanas, ocupadas por débiles fuerzas.

En el Norte de Arras realizaron las tropas francesas un ataque pero retrocedieron con una pérdida considerable de soldados.

Los submarinos alemanes

Un submarino alemán ha torpedeado al vapor inglés «Spemymoor» de 3.735 toneladas, habiéndose salvado 23 tripulantes.

Otros submarinos del ejército alemán han hundido los vapores inglés y portugués llamados «Gleulee» y «Cyene».

El vapor bilbaino «Olazarriz», ha desembarcado en Barry, los tripulantes del vapor inglés «Tulloch Wood» que fué torpedeado el viernes último por un submarino alemán.

Paralización bursátil en Inglaterra

Los negocios bursátiles se encuentran más parados que nunca, extendiéndose a casi toda la nación.

En el mercado de dinero hay algunas demandas de empréstitos.

Avance de las tropas austro-alemanas

El Gran Cuartel General alemán dice en un parte oficial que cerca de Przemysl avanzan las tropas austro-alemanas en los sectores Norte y Nordeste.

El sitio de Przemysl

En el bajo Lubaczowka han sido rechazados los ataques de los rusos.

En la región del San no ha variado la situación.

El ferrocarril de Przemysl a Grodek se encuentra dominado por la artillería austroalemana; avanzando las tropas por el Norte y Sur.

Países neutrales

Informes de carácter particular dicen que la situación de Rumania, es análoga a la de Italia en días anteriores.

Noticias recibidas de Sofía, dicen que el Gobierno se encuentra preocupado con motivo de la declaración de guerra hecha por Italia a Turquía.

El pueblo de Atenas piensa oponerse a la idea propuesta por la prensa que patrocina la vuelta de Venizelos al Poder.

VARIAS NOTICIAS

Dato y la neutralidad

El señor Dato ha manifestado que el Gobierno insiste en no apartarse de la neutralidad de España ante el conflicto europeo y que está preparado para defender posibles, aunque no temidas agresiones.

La Intervención yanqui en Méjico

Un despacho recibido de Méjico dice que la opinión unánime de los mejicanos es partidaria de la intervención yanqui, la cual pondría fin a la actual situación de anarquía.

En favor de la provincia

Encauzamiento del río Vallerna

Acaba de firmarse por el director general de Obras públicas señor Calderón, la aprobación técnica del proyecto

de encauzamiento del río Vallerna, que se halla entre Itero de la Vega y el Canal de Castilla, atravesando los términos municipales de Itero de la Vega, Lantadilla, Osornillo, Osorno, Las Cabafias, Santillán, Villadiezma, Villasarracino e Itero Seco.

También se ha ordenado que los trabajos empiecen urgentemente por la primera sección.

Para estas obras serán giradas 20.857 pesetas, abriendo información pública en este Gobierno civil.

AL CERRAR

Madrid 1.º, 16

Lerroux en Sevilla

El jefe de los radicales ha llegado en automóvil a Sevilla.

Le recibió el vecindario con muchas pruebas de desagrado.

Se han adoptado grandes precauciones.

Aumenta la excitación en España contra los vividores.

Dato en Palacio

El jefe del Gobierno ha informado al Rey del discurso pronunciado por el señor Vázquez de Mella, así como de los incidentes ocurridos en las calles de Madrid contra Lerroux.

Comentarios

Se han hecho hoy sobre la conferencia de Mella.

Todos ellos coinciden en apreciar como notabilísima la conferencia del ilustre tribuno, que sin apasionamientos y con datos irrefutables, trató los problemas de actualidad.

Ha sido colosal el triunfo del elocuente orador tradicionalista.

Lo reconoce así la mayoría de la prensa.

Consejo

Se celebrará mañana por la tarde en la Presidencia.

La neutralidad de España

El señor Dato, refiriéndose al artículo publicado por «Diario Universal», ha desmentido que mantenga el Gobierno un equívoco.

En el Parlamento demostró ya que sostendría la neutralidad.

Explosión

En la mina de Felguera tuvo lugar una explosión de grisú.

A consecuencia del accidente hay que lamentar ocho heridos.

LA LOTERÍA

Madrid 1, 12'50

En el sorteo celebrado hoy, han obtenido los premios mayores los siguientes números:

25712 Madrid-Antequera 100.000 ptas. 276 Madrid-Valladolid 60.000 » 354 Sevilla-Cartagena 20.000 »

Con 1.500 pesetas

28412 24871 19098 25895 13237 22196 10494 14339 3598 26610 17499 25095

QUINTERO

POSTALES

con VISTAS de PALENCIA se ha recibido una nueva colección de 20 vistas diferentes, en la imprenta de este periódico. Mayor principal 70.

CALDAS DE BESAYA (SANTANDER)

AGUAS CLORURADO SÓDICAS BICARBONATADAS, BROMURADAS, NITROGENADAS, FUERTEMENTE RADIOACTIVAS

Temperatura, de 35° a 37°—Baños de agua corriente

Instalación completa, duchas de todas clases y temperaturas, pulverización, irrigaciones vaginales e intestinales, inhalación directa de vapor radioactivo, gran sala de inhalación de gases y agua pulverizada, formando una atmósfera eminentemente sedante y resolutive.

Estas aguas curan o alivian el artrismo, reumatismo en todas sus formas, gota, neuralgias, especialmente la ciática, cardiopatías, catarras bronquiales y tendencia a contraerlos, faringitis y laringitis reumáticas, etc.

Telégrafo.—Teléfono.—Sesiones cinematográficas y conciertos diarios. Estación de su nombre a 70 metros del Hotel; todos los trenes paran en Caldas.

Hotel con todos los adelantos modernos. Pídanse guías al administrador.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite folleto á quien lo pida.

BONO REGALO

Entregando en la Administración de este periódico DIEZ BONOS como el presente, y mediante el pago de 3'95 pesetas, se entregará libre de todo gasto una ampliación fotográfica de 30x42 centímetros, con su marco de esmalte blanco o imitación caoba.

Si la fotografía es un grupo aumenta un 20 por 100 por persona.

Caja de Ahorros

DEL

BANCO CASTELLANO

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRES Y MEDIO POR CIENTO ANUAL

A cada imponente se le facilita gratis una libreta nominativa, en la que se hace constar todas las operaciones que verifica con expresión después de cada una, el saldo que resulte a su favor.

Puede solicitarse la apertura de libretas, A nombre del imponente.

A su nombre y al de otras u otras personas indistintamente.

A nombre de menores, operando los padres o tutores hasta la mayor edad de los titulares. Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, se acumulan al capital los intereses producidos; dándose lugar con ello al funcionamiento del interés compuesto que tanto activa la capitalización.

Una vez formado el capital de 5.000 pesetas, no se admiten nuevas imposiciones, pero con el objeto de no interrumpir la acumulación de los intereses que cada año se devengan, producen a su vez intereses sin limitación alguna.

Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfechas en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: Todos los días laborables de nueve de la mañana a una de la tarde.

Pídanse el reglamento.

Cinefijos luminosos

A precios muy económicos. Se venden en la imprenta de este periódico, Mayor pral., 70.

Aguas minerales naturales de CARABANA

Purgantes
depurativas
antibiliosas
y antisépticas

FABRICA DE PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estriados y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cementos.

VENTA DE CEMENTOS
franceses, belgas, alemanes y del país.
DECORACION DE FACHADAS
crestas, dinteles, balcones columnas, jambas, etc.
MARMOL COMPRIMIDO
regaderas, peldaños, arimadero, balaustras, etc.
Tubería de cemento para conducción de aguas y alcantarillado.

JERÓNIMO ARROYO
PALENCIA

VINO DE PEPTONA ORTEGA



COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS ORTEGA

para CONVALESCENTES y PERSONAS DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Estimula, mejora digestiones, aumenta el apetito, etc.

LOS ANÉMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la necesidad del hierro.

Medalla de Oro en el Congreso Internacional de Higiene y en las Exposiciones Universales de Bruselas y Buenos Aires.

ORTEGA Laboratorio-fábrica: Puente de Valtecas. Farmacia: Calle del León, 12.—MADRID.

José Gallego Ruipérez

PALENCIA

Talleres mecánicos de carpintería.—Herrería.—Camas.—Jergones.—Somiers y todo lo concerniente en tejidos metálicos

CARPINTERIA.—Puertas, ventanas, MIRADORES, molduras, escaleras, etc.
HERRERIA.—Rejas, BALCONES, pasamanos de escalera y toda clase de herrería artística moderna.
CAMAS, JERGONES y SOMIERS.—Fábrica montada el año 1890 y una de las más importantes de España, siendo su producción diaria de 100 piezas y 72 tipos diferentes.
En esta sección hay siempre personal exclusivo para toda clase de arreglos, pudiendo entregar en el mismo día los encargos que se hagan por la mañana, y se pasará a domicilio con el carruaje de la casa al entregar el aviso en el escritorio de los talleres.
Esta casa se pene gustosa a la disposición del cliente para facilitar PRESUPUESTOS, tarifas, muestras, etc., etc.

Plaza de Cervantes, núm. 9

FEDERACION CATOLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés.
Pedir reglamentos al administrador don Santiago Pérez.
Domicilio y oficinas, calles de Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16
PALENCIA

SEÑORITA Hemos recibido una colección de *Estuches papel fantasía para cartas* a precios baratísimos.

No deje de visitarnos y se convencerá.

Librería y Papelería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Juan García Mancho

Marmolista lapidario

Se encarga de hacer toda clase de trabajos para Cementerios.

En marmol, pilas, lavabos, fregaderos, bañeras; tapas para toda clase de muebles, lo mismo en piedra natural; todo con economía.

CALLE NUEVA, NÚM. 6

Abono

Se compra en la Granja «Emilia» frente a la estación. Dirigirse al hortelano Esteban Pesquera.

SUBASTA

Tendrá lugar en la villa de Polientes, partido judicial de Reinosa, el día 20 de Junio próximo a las once de la mañana, la venta en pública subasta de una casa semi-palacio, otras dos casas más y cinco fincas rústicas, sitas en dicho Polientes, bajo el tipo de 38.000 pesetas.

El pliego de condiciones y demás detalles se hallan de manifiesto en Polientes en casa de don Rufino Alonso Eguía y en Aguilar de Campo en la de don Gregorio Ruiz.

Locales en renta o venta

Los que actualmente son almacenes de coloniales de los señores VALLEJO Y BLANCO y que antes fueron almacenes de cereales, situados en la Plaza de Abilio Calderón, núm. 6 y calle del Muro, núm. 14. Contienen también vivienda; para tratar con el dueño, Mayor pral., 181, pral., derecha.

Se necesita

un oficial carretero que esté impuesto en el oficio, en el taller de Isaac Gallardo, en Santoyo.

Sirvienta

Desee colocación para un señor sacerdote o caballero solo, para dentro o fuera de la capital; informarán, Mayor antigua, número 130.

CARRO

Se vende uno de varas, propio para dos ganados, y una cabra próxima a parir. Parador nuevo de Tomás Medina.

Ama de cria

Leche de ocho días, casada, desea criar en su casa; Pilar Montero, en Revenga de Campos.

Ama de cria

Para su casa, de 29 años, leche de dos meses; Epifanio Minguez, en Revenga, informará.

Se venden

2 vacas holandesas, de 3 años, una parida y otra próxima a parir; para tratar, en Gatón de Campos, con Félix Curieses.

Coto de caza

Desee adquirirse en renta; para tratar dirigirse a la administración del Central Hotel Continental, Palencia.

Se venden

cerdos de 7 semanas; informará Marcial Abad, en Allende el Río.

Almoneda

Se hace de varios muebles; José Canalejas, 14, pral., de 3 a 6.

Se necesita

dependiente de 14 a 17 años, con buenas referencias y que viva en la capital, en la librería de Diocleciano de la Serna, Mayor principal, núm. 37.

Se compran

sellos antiguos de correo y toda clase de colecciones y libros antiguos escritos en pergamino; informes en esta redacción, y en Valladolid, Libertad, 24, Librería de Piernaviaja.

Historias de Zorrilla

por Marciano Zurita, ilustraciones de Barrio.

Precio 2 pesetas encuadrado en tela. De venta en la imprenta de este periódico.

imp. de Abundio Z. Menéndez—Palencia

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos
a cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, a cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.
Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrío.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58
Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núm. 244 al 254.—Garaje de autos—PALENCIA.

Baños de Ledesma

(A 25 kilómetros de Salamanca)

Manantial en los Baños. Aguas Hiperternales de 52º de temperatura; sulfúricas primitivas. «FUENTE DEL MÉDICO», sulfuro-cálcica fría; 200 000 litros de agua por día Médico director: D. Hipólito Rodríguez Pinilla, catedrático. El crédito mundial de ESTOS BAÑOS y sus éxitos explicables y explicados por los especialistas, son ya del dominio público.

Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Septiembre.

Indicaciones principales: Medicamento en específico del reumatismo poliarticular, de los músculos y de las vísceras. Gota crónica. Neuralgias. Parálisis periféricas y centrales. Dermatitis herpéticas y neuro-artríticas. Varices. Ulceras atónicas.

BALNEARIO de ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, avariósicas, nerviosas y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y como auxiliar de las medicaciones mercurial, arsenical y yódica; sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reumatismo en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 a 20º durante la

Temporada oficial de baños: de 1.º de Abril a 30 de Junio

Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidrográfica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos a vapor, último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (función todas las noches). Delicioso Parque y Mesa de régimen todo el año; cuatro magníficos Hoteles al alcance de todas las fortunas, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida, con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de las Termas, desde 12 a 20 pesetas por día; Hotel Levante, desde 6'25 a 11 pesetas; Hotel Madrid, desde 5'50 a 11 pesetas; Hotel León, desde 3'50 a 6 pesetas.

Dadas las circunstancias actuales de guerra, debemos recordar al público en general, y particularmente a los bañistas concurrentes a las aguas de Aachen (Aix la Chapelle), d'Aix, Luchon, etc., similares a las de Archena, que pueden proseguir sus interrumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: «Hoteles del Balneario de Basilio Irureta».

AVISO MUY INTERESANTE.—Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles,

BASILIO IRURETA, Balneario de Archena.—MURCIA (España)

Sobre con 25 iniciales

PARA

CARTAS DE SEÑORITAS

40 céntimos

Imprenta y Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70

TARJETAS POSTALES

Se ha recibido una nueva colección de 20 vistas de Palencia.

Precio de la colección, 90 céntimos.

Encuadrada en elegante blok 1 peseta.

Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.